
香港文匯報訊 日前，國家科技部發佈
2012年度首批科技型中小企業技術創新基
金項目名單。天津濱海新區共有111個項目
獲得立項，其中64個項目為今年新申報項
目，其餘47個為往年入庫項目，總支持額
度達到6,460萬元。
據了解，國家中小企業技術創新基金是

經國務院批准設立，用於扶持和引導科技
型中小企業開展技術創新活動，促進科技
成果轉化的政府專項基金，通過國家項目

資金支持及地方配套，進一步引導企業加
大投入，有效促進戰略性新興產業發展，
培育一批具有特色的科技型中小企業，加
快高新技術產業化進程。該基金通過貸款
貼息和資本金投入等方式，扶持和引導科
技型中小企業的技術創新活動。
此外，今年天津市首批科技型中小企業

技術創新基金項目名單也正式出爐，濱海
新區共有228個項目獲得立項，這一數字較
去年同期實現了翻倍增長。

香港文匯報訊（記者鄧哲天津報道）記
者日前從天津經濟技術開發區管委會獲
悉，作為天津市今後石化產業唯一的承載
地，截至今年上半年，濱海南港工業區內
已實現中俄1300萬噸/年煉油、中石化
LNG、陶氏化學、殼牌潤滑油等近38個項
目相繼落戶，總投資800多億元。中石化天
津原油儲備基地、國家原油儲備庫、殼牌
成品油庫等15個項目開工建設。
據了解，截至今年上半年，南港已整理

可擺放項目土地65平方公里，具備150MVA

供電能力、5萬方/日供水能力、500萬方/
日天然氣供應能力和3000噸/日污水處理能
力。港區已建成兩個5000噸級泊位，並實
現通航；4個2萬噸級通用泊位完成主體建
設，即將投運；3個5萬噸級專業化工碼頭
及罐區正在建設。
預計到「十二五」末，南港工業區港口年

吞吐量將達到3,000萬噸，鐵路運輸能力達
到7,000萬噸，工業總產值達到1,500億元。
工業區全面建成後，預計產值將超過10,000
億元，成為全球重要的重化產業基地。

濱海百餘科技項目獲國家支持

濱海南港工業區建設提速

香港文匯報訊 第三屆中國國際生態城市
論壇暨博覽會（簡稱「生博會」）將於今年
9月21日至25日在濱海新區舉辦。本屆論壇
將以「生態城市建設與體制機制創新」為
年度主題，將邀請國內外低碳生態城市參
與討論。

據了解，論壇將圍繞生態城市與人居環
境、綠色建築標準與評價、綠色經濟發展
與創新等議題展開，探討資源環境、基礎
設施、經濟產業、社會文化等生態城市系
統建設下的創新驅動與應用推廣、標準體系
與評價管理、激勵政策與配套機制等內容。

第三屆國際生博會9月舉行
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新政府今或
肖杰任市長 符戇掌人大

■美「魚鷹」運輸機運往巖國駐日美軍基地。

法新社

三沙市領導人介紹
市長肖杰

今年52歲的肖杰（1960年10月出生）是

廣東雷州人。1982年7月參加工作，1984

年7月加入中國共產黨，研究生學歷，法學

碩士，歷任海南省農業廳辦計財處副處

長、辦公室主任；中共海南省澄邁縣委副

書記、海南省澄邁縣副縣長；海南省農業

廳副廳長、黨組成員；海南省人民政府副

秘書長、辦公廳黨組成員；中共海南省瓊

海市委書記（副廳級）。2002年7月至2007

年4月任海南省科技廳長、廳黨組書記。

2007年4月任海南省農業廳長、廳黨組書

記。

市人大主任符戇

今年56歲的符戇（1956年出生）是海南

省昌江縣人，大學本科學歷。符戇1970年

12月參加工作，1974年3月加入中國共產

黨。歷任海南軍區司令部軍務裝備處處

長，海南陸軍預備役步兵一師副師長，步

兵一三二師副師長、參謀長，海南軍區副

參謀長、海南省海口警備區司令員，海南

省軍區副參謀長，大校軍銜。轉業後任海

南省人民防空辦公室副主任、黨組成員。

三沙副市長

姓名／前職　

張　耕 海南省西南中沙工委書記　

張　軍 海南省海洋與漁業廳副廳長

馮文海 海南省旅發委監督管理處處長，西

沙工委副書記、西沙辦事處主任

三沙市第一屆人民代表大會第一次會
議昨日上午在永興島舉行，會議應

到代表45人全數出席。三沙市第一屆人大
籌備組組長肖杰作了籌備工作情況報告。
他指出，三沙市的設立，使三沙的行政管
理、開發建設進入了新的時期，有利於加
強對西南中沙群島島礁進行行政管理、環
境保護、開發建設，是海南發展的又一重
大機遇。設市的各項準備工作已圓滿完成
本屆人大代表名額60名，現先選舉產生45
名，符合法定程序和設市需要。

任務充滿挑戰和考驗
當日下午會議選舉了三沙市領導班子成

員。符戇（音壯）黨選為市人大常委會主
任，陳際陽、蔡喜宏、夏效卿、李鋒、董
建平為人大常委會委員；肖杰為市長，張
耕、張軍、馮文海為副市長；羅毅剛為市

中級法院院長，陳亞春為市檢察院檢察
長。
以全票當選三沙市長的肖杰在發表就職

演說時透露，不久前，海南省委任命他為
三沙市委書記。他在海南工作已30多年，
親身經歷和見證了這裡的巨大變化，當選
三沙市首任市長是一個全新的任務，充滿
了挑戰和考驗。　

維護邊防治安穩定
三沙市首屆人大代表李余來來自三沙市

邊防支隊。他向記者表示，邊防肩負 捍
衛國家主權、領土安全、海洋權益的神聖
職責。維護邊防一線的政治治安穩定、打
擊走私及其他違法犯罪活動，三沙市的成
立將更有利於履行這一職責。
而已退休的張幼筠是原西沙工委海口辦

事處的財務科副科長。他說，三沙設市對

保護海洋環境和推動當地經濟發展具有重
要意義。　
記者昨日在永興島所見，即將成立的三

沙市首府西沙永興島市中心，原西南中沙
群島工委、辦事處辦公大樓上已經掛上了
大幅橫幅，上書「海南省三沙市成立大會
暨揭牌儀式」赫然醒目。門前的四顆大柱
上也分別掛上了4塊大牌子，相信應該分
別是中共三沙市委、三沙市人大、三沙市
政府、三沙警備區，但均被紅綢遮擋 ，
等待成立大會召開時揭牌。
受到強熱帶風暴「韋森特」影響，昨日

永興島上空持續風雨大作，但成立大會主
會場上的佈置工作仍在有序進行，巨幅的
「三沙市 歡迎您」立體標語牌裝飾在廣場
兩側，氣球、彩旗將廣場裝點得五彩繽
紛、莊嚴而熱烈。大家紛紛奔走相告：萬
事俱備，只等揭牌了！

香港文匯報訊（記者 何玫 三沙

永興島報道）海南省三沙市第一屆

人民代表大會第一次會議23日選出

首屆三沙市領導層。曾任海南省農

業廳廳長的肖杰成為首任三沙市市

長，此前，他已被任命為三沙市委

書記。而符戇當選為三沙市首屆人

大常委會主任。據鳳凰衛視報道，

三沙市成立大會暨揭牌儀式最快可

於今日（24日）舉行。不過由於海

南正受熱帶風暴「韋森特」吹襲，

揭牌儀式能否如期進行要視乎天氣

情況而定。

香港文匯報訊 據《環球時報》報道，
中央軍委近日批覆同意組建解放軍三沙警
備區，主要負責三沙市國防動員和民兵預
備役工作，擔負城市警備任務。中國戰略
文化促進會常務副會長、少將羅援建議，
警備區要在海上設置三個海域，空中也設
置三個空域。在防空區，若有犯境者應堅
決擊落。
三個海域是指，一是可以允許其他國家艦

船自由航行的國際航道，但不能越雷池一
步；二是依據1982年通過的《聯合國海洋法
公約》所規定的專屬經濟區，他國艦船可以
通過，但只允許無害通過；三是任何國家的
艦船未經允許不得通過的我國領海。三個空
域是指，空中識別區、空中警告區、空中防
衛區。空中識別區主要是識別飛機的機型是
民用還是軍用，是哪個國家的飛機等。警告
區則是對識別出來的敵機給予警告。防衛區

則是我國的領空，只要對方進入則堅決擊
落。這三個空域的劃分標準可以與國際接
軌，參照相應的規則制定。這樣的話，今後
警備區的防衛工作則可以有章可循，照章辦
事，有理有利有節。

警備區發揮威懾作用
關於警備區的主要工作，他認為，主要

是應發揮指揮協調的作用，達到上情下

達，起到溝通作用。至於在南海上所發生
的漁業衝突、護漁和護航工作主要應由海
監、漁政和海軍負責，畢竟警備區統轄兵
力有限。可以說警備區更多地是在扮演一
線的國防觸角的角色，它主要擔任前線指
揮、前沿陣地、前衛哨所的功能。而警備
區的成立也正是要發揮威懾、震懾的作
用，必須要讓覬覦我國主權的國家望而卻
步。

羅援：應設防空區 堅決擊落犯境者

香港文匯報訊（記者劉坤領北京報道）就釣魚
島事件，北京律師郝俊波起訴石原慎太郎及日本
國政府釣魚島侵權一案有了最新進展。郝俊波昨
日對本報記者獨家表示，他已經向北京市高級人
民法院提出申請，要求追加日本公民栗原國起及
東京都政府為第三、四被告。郝俊波認為，栗原
國起冒充釣魚島島主，而東京都政府積極參與侵
權行為，理應承擔連帶責任。
據悉，20日，栗原家族代言人栗原弘行稱，盡

快出售尖閣諸島（即釣魚島）。另據法新社報
道，栗原家族一直就釣魚島銷售價格同東京都政
府官員進行談判，有消息稱售價達15億日圓（約
合1.2億元人民幣）。栗原排除了「賣島」給日本
中央政府的可能性，但他並不反對東京都購買後
再轉賣日本政府。

京律師加控釣魚島「偽島主」

香港文匯報訊 據人民網報道，近日中日釣魚
島問題不斷升溫，美國此時見機加緊推行「魚鷹」
部署沖繩計劃。如今已有12架海軍陸戰隊型「魚
鷹」運輸機從美國本土運往駐日美軍基地，此消
息一經傳出引來各方議論不斷，更有美國前官員
聲稱此舉意在助日協防釣魚島。

美「魚鷹」機協日防釣魚島

香港文匯報訊 菲律賓總統阿基諾
三世昨天發表國情咨文時談及黃岩島
事件，口氣強硬，聲稱菲律賓不會放
棄黃岩島，並聲稱菲當局會「尋找讓
所有人都可接受的解決辦法」。
阿基諾稱，菲方在處理黃岩島問題

過程中保持了最大程度的克制。「我
覺得，要求我們的權利得到尊重並不
過分，就像我們尊重他們的權利一
樣」。他說：「如果有人進入你家院
子，告訴你這是他的，你會同意嗎？
放棄你正當合法享有的東西，這樣對
嗎？」「我要求人民在這項議題上團
結一致、眾口一聲。協助我將我方立
場的邏輯傳給對方。」
阿基諾最後聲稱，黃岩島事件「不

會有簡單的解決辦法」，菲當局正諮
詢專家、菲國內領袖及盟友——「甚
至那些對方的人」——尋找一個讓所
有人都可以接受的解決辦法。
他並稱，從明年開始，美國提供的

第2艘「韓密爾頓級」巡邏艦也將抵
岸服役，巡邏36,000公里的海岸線，
10架攻擊型直升機、2架海軍直升

機、2架輕型運輸機和1艘驅逐艦，也
將陸續加入菲律賓國軍。
此外，美國已開始為菲律賓架設沿

岸監控中心，並通過為菲提供3,000
萬美元國防援助。
黃岩島事件發生以來，中國官方已

多次闡明立場，黃岩島是中國固有領
土，不存在爭議。此次發生黃岩島事
件，令中國人感到震驚和意外。中方
希望菲方正視事實，不要再製造事
端。

香港文匯報訊 據日本新聞網報
道，日本駐華大使館在接受英文《中
國日報》採訪時表示，日本媒體報道
的有關日本政府計劃9月份更換丹羽
大使的消息並不屬實，日本政府並無
更換丹羽大使的計劃。

產經新聞昨日上午發表消息說，某
日本高官向該報透露，野田首相認為
丹羽大使在今年6月關於釣魚島的發
言與日本政府方針相互矛盾，因此日
本政府有計劃在9月份國會閉會後更
換丹羽宇一郎大使。

阿基諾國情咨文硬搶黃岩島

日否認更換丹羽宇一郎
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